

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 14 de Agosto de 1907

Año XXXVI. Num. 10.285

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

HOMENAJE Á LOS REYES

EL LIBRO DE ORO

El hermoso álbum que con las firmas de ciento veinte mil damas francesas y por iniciativa del «ECHO de París» ha entregado una Comisión á S. S. MM. en San Sebastián conmemorando con espíritu de protesta el bárbaro atentado de la calle Mayor, lleva una dedicatoria brillantemente escrita por el famoso literato francés Pierre Loti y está suscrita por varios afamados académicos.

Dice así:

«Por mediación del «ECHO de París», millares de francesas solicitan de nosotros que le redactemos el mensaje que, respondiendo todas á un mismo impulso, desean enviar á los soberanos españoles con motivo del atentado del 31 de mayo.

¿Como rehusar misión tan grata y honrosa? Y sin embargo, cualquiera de las que suscriben la felicitación nos hubiera suplido admirablemente, redactando también la dedicatoria.

Para la labor que tan pocas palabras necesita, preferible hubiera sido escoger una de esas damas, la más sencilla, aun la menos ilustrada, con tal que hubiese experimentado alguna vez en su vida las ansiedades y las ternuras de madre.

Así, pues, los millares de francesas cuyas firmas se estampan en las páginas del libro, y aun las de aquellas que por circunstancias del momento no han podido suscribirlas — puesto que á todas las mujeres de nuestro país; dignas de llamarse francesas, las consideramos identificadas en el mismo pensamiento, — quisieran que por todos los ámbitos del mundo se extendiese el grito de simpatía humana, ajeno á toda idea política, que naciendo del fondo de sus corazones, elevase hasta la reina María Cristina, la más admirable de todas las madres, hasta la interesante pareja real, excepcional por su juventud y por su gracia, hasta ese rey de veinte años que una ferocidad ciega de desgraciados locos trataba de aniquilar en los momentos más felices de su existencia.

De este rey de veinte años se recuerda siempre con entusiasmo en nuestra Francia su visita de ayer, su gentileza y sencillez y aquella franca sonrisa que no desaparecía de sus labios y que su gestación á las muchedumbres, que contestaban á ella con aclamación de sincero júbilo.

Tampoco se olvida hoy, recordándose con admiración, aquel acto, mezcla de valor caballeroso y de tranquila confianza, de entregarse al día siguiente del atentado á la lealtad de su pueblo, presentándose entre la muchedumbre acompañado de la joven reina, sin cortejo ni guardias, demostrando que no tenía necesidad de otra custodia que la hidalguía de los españoles...

Aparte del recuerdo doloroso de las

víctimas del 31 de mayo, que duermen ya en paz, las damas francesas son dichas de que el atentado haya servido para despertar, hasta en los indiferentes y en los hostiles, un movimiento unánime de simpatía.

Hasta las manchas rojas que ensangrentaron las vestiduras de la augusta desposada, que simbolizan un misterioso bautismo, más imponente que aquel consagra, han servido para demostrar á esos soberanos, casi niños, envueltos en el primer sueño de amor, mejor que todas las lecciones de la historia, la grandeza trágica de los grandes destinos. — François Coopé. — Henry Hlaus-saye. — Pierre Loti. — Rene Bazin. — Mezières — Jules Lemaitre G. Hausteaux Vandal — C. de Beauregard — Victorien Sardou — André Theuriet — Paul Bourget — Ludovic Barrés — Henri Alevi — Henry Lavedan.

Los dos ministros

El Mokri y Sidi Mohamed-Torres

En la hora de la siesta, la hora de la modorra en que el cuerpo y el espíritu se adormecen en los países predilectos del sol. Fez, la musulmana, duerme. Las estrechas calles, los zocos y placetas están desiertos. En pequeño patio, recatado y obscuro, conversan quedamente dos hombres. El eco de sus palabras se confunde con el monótono, pero leve, barbotío del diminuto surtidor que en el centro del patio se destaca. El hilillo de agua que el surtidor arroja al aire produce cierta sensación de frescura. Nubecillas de humo azulado que dejan escapar los labios de ambos conversadores revolotean un punto en el espacio: luego se ensanchan, se desgarran y se deshacen poco á poco hasta fundirse en el ambiente. Rayos de sol, débiles, temerosos, como chispas de luz, penetran por los intersticios que quedan entre el toldo, que cubre el patio y las paredes, para jugar un instante entre los complicados cañados de los muros. Las voces continúan. Mohamed Torres y el Mokri, enfrascados en su parla de nada se aperciben. Ahora habla Mohamed. Mohamed aconseja al Mokri.

«Ya ves — dice — mis carnes debilitadas, se rinden, la vieja cabeza de Mohamed se dobla al huracán, inepta ya para resistir los rudos choques de las tormentas que amenazan á nuestro pueblo. Tú eres joven, hijo mío, tú eres mi discípulo predilecto, tú aprendiste en buena escuela y sabrás manejar con acierto las riendas del poder que yo abandono entre tus manos. No olvides mis lecciones ni mis consejos. Los débiles como nosotros poseen una fuerza inmensa para resistir al poderoso; la sagacidad, la astucia, la mentira. Miente siempre, pero miente bien. Pronete, pero no cumples. Combate la revolución latente en el imperio, pero atízala, dirígela bajo mano. Da satisfacciones en voz alta, pero en secreto haz que á to-

dos lleguen tus maldiciones, tus odios, tus palabras de venganza y de exterminio. Carlo Magno y el Cid se levantan otra vez de sus sepulcros y llanan ya á la puerta de nuestra casa. Abresela mas ten buen cuidado de cerrarla con triple llave para que no vuelvan á trasponerla. Esos conquistadores legendarios deben encontrar aquí definitiva sepultura. Excita los apetitos particulares de las naciones que se empeñan en despojar-nos, ponlos en pugna, quebranta así la unidad de su acción y triunfarás...»

—Silencio, Mohamed ¿alguien viene — interrumpe el Mokri.

Se oye un golpecito suave, discreto, y entra en el patio un morazo de tez negrida, de barba hirsuta, que entrega un pliego á Mohamed. Este coge el papel, lo lee, y sin que se altere un músculo de su cara grave y expresiva, exclama: ¡Han bombardeado á Casablanca!

El Mokri se alza de un salto, rugiente de ira, con la amenaza en los ojos y en el gesto, pero Mohamed le obliga á reportarse, diciéndole en tono de cariñosa reprensión: «Eres joven aún, has de moderarte. ¿No ves que los extranjeros tienen muchas ganas de gastar pólvora en salvos?... Déjalos, Allah es grande y...»

Aquí guarda silencio Mohamed y el Mokri lee el gusto de la frase inacabada en la sonrisa ténue que se esfuma entre la luenga barba blanca del anciano ministro del Sultán.

SOLANO.

LA HUELGA

En un pueblo de no sé qué distrito minero de Alemania se declaró tiempo ha una terrible huelga. Los huelguistas hartos de ser explotados inicuaente, según ellos decían, se prepararon con tiempo; y un día dado presentaron un programa de reivindicaciones que la compañía explotadora consideró inaceptables. Estalló la huelga, que duró largo tiempo y que revistió en ciertos momentos caracteres de suma gravedad, pues hubo agresiones, choques con la fuerza armada y corrió la sangre.

En vista de ello, una empresa de películas cinematográficas de París, juzgó llegado el caso de mandar al teatro de los acontecimientos á sus más hábiles agentes provistos de los correspondientes aparatos, á fin de poder ofrecer al público una visión exacta de aquellos sucesos sensacionales. Pero quiso la fatalidad que á la llegada de los agentes, los huelguistas, que ya andaban en tratos con la Compañía, ya no hacían huelga bulliciosa; nade de manifestaciones tumultuosas, de meetings y de gritos subversivos. No era posible pelecular nada sensacional. No obstante, nuestros agentes no se dieron por vencidos. Se en revisaron con los jefes de los huelgistas y expuesto el caso y hechos valer poderosos argumentos, se convino en dar una representación extraor-

dinaria de acuerdo con las autoridades. Y así fue como una imponente, pintoresca y, en apariencia, tumultuosa manifestación tuvo lugar sin que faltaran en ella los correspondientes sablazos y pedreas que, naturalmete, no tuvieron consecuencias.

Y pocos días después se exhibía en los cinemógrafos de París la película emocionante que causó furor por la brutalidad de su realismo.

El caso en general no tiene mucho de extraordinario, pues acostumbrados estamos á ciertas películas de composición y de mágica, cuya falta de veracidad adivinamos fácilmente. Pero otra hay tales como vistas panorámicas de ciudades ó paisajes, de fabricación ó confección de determinados productos y aun de sports, revistas, festejos, desfiles, etc., cuyo superior atractivo consistía en creerlos copia fiel de la realidad. ¿Quién no ha visto por ejemplo toda la Suiza delante de los ojos sin moverse de la Rambla?

Pero resulta ahora por el caso expuesto, que no podemos fiar de películas y que á lo mejor el mismo Emperador de Alemania que nos presentan en acit ud opuesta no es más que un pobre diablo á quien dieron tres pesetas por endosar un casco y dejarse pegar al labio unos bigotes perfilados.

Todo lo cual, en resumen, nos lleva de la mano á formular una vez más la eterna paradoja: La ciencia aclara todos los días viejos misterios, pero al mismo tiempo crea todos los días nuevas confusiones.

Desde Barcelona

13 Agosto 1907.

Para anteaer tarde estaba anunciado un meeting en el teatro Condal, organizado por elementos harto conocidos, con objeto de protestar contra la policia de Mr. Arrow.

El acto se inició bajo la presidencia de un tal Santamaría, asistiendo como delegado de la autoridad el Sr. Mestres.

Al terminar el primero de los oradores, el Noy de Sucre que asistía al meeting, subió al escenario y pidió al presidente que le reservase un turno para hablar en contra de la campaña que viene sosteniendo «El Progreso» con motivo del proceso sobre los atentados terroristas.

El presidente se negó á conceder la palabra al Noy, fundándose en que estaban ya anunciados los oradores que habían de hablar y el objeto de la convocatoria era exclusivamente protestar contra Mr. Arrow y su policia.

Al hablar el segundo de los oradores un tal Figueras, el Noy protestó contra algunos de los conceptos vertidos por aquel en su discurso, y entonces varios de los espectadores arrollaron al que protestaba y le agredieron á silletazos, paños y algunos pretendían hacerlo á navajazos.

La confusión que se produjo fué enor-

me. De momento sonó un disparo de arma de fuego, resultando herido uno de los espectadores.

Entonces el delegado de la autoridad dió orden de suspenderse el meeting.

Los organizadores querían continuarlo; pero desistieron de su empeño ante la actitud resuelta y enérgica de los agentes de la policía y guardias de seguridad, que no lo consintieron.

Poco rato después se personó en el teatro Condal el inspector general de policía Sr. Muñoz, con fuerzas de dicho Cuerpo á sus órdenes.

El Gobernador cuando ocurrió el hecho se encontraba en Masnou, á donde había ido á pasar el día con algunos amigos particulares.

El espectador herido fué conducido al dispensario de la calle de Rosal, en donde por los facultativos pudo apreciársele una herida con orificio de entrada en el lado izquierdo, teniendo alojado el proyectil en el derecho. Falleció á los pocos momentos.

El *Noy de Sucre* presentaba una herida contusa en la frente y fractura del dedo meñique de la mano derecha.

También resultó herido otro sujeto llamado Alejo Gil, de 23 años, habitante en el mismo domicilio que el *Noy* calle de la Riereta. Presentaba una herida contusa en la cabeza, de pronóstico leve.

Ambos fueron detenidos y puestos á disposición del Juzgado.

Después que habían ocurrido estos sucesos, á las siete y media, un grupo de unos 200 individuos recorrió las ramblas dando gritos de ¡Viva Español y Muera Arrow!

Enterado de lo que pasaba el gobernador, que ya había llegado de Masnou se trasladó á la Rambla, siendo disueltos los manifestantes frente á la calle de la Canuda.

Otro grupito de gente *bullanguera* se presentó frente al domicilio particular del señor presidente de la Audiencia, calle de San Severo, creyendo, sin duda, que allí tenía las oficinas el *detective* inglés, y apedrearon el edificio; pero les salió al paso, sable en mano, el guardia de seguridad que estaba de punto en dicho sitio, advirtiéndoles que aquel era el domicilio del presidente de la Audiencia, y entonces la turba se retiró.

Para evitar que se repitiesen tales sucesos, el gobernador dispuso que se redobla la vigilancia, permaneciendo apostadas hasta ahora bastante avanzada de la noche fuerzas de seguridad y de la guardia civil en las Ramblas y otros puntos céntricos.

El muerto se llamaba Jaime Soteras Pellicer: hijo de viuda, habitante en la calle de San Juan de Malta (San Martín de Provencas) y de 23 años de edad.

—La Comisión organizadora de la peregrinación de Loreto ha publicado una circular desmintiendo que se haya suspendido por orden del Papa.

Asegúrase que saldrá de Barcelona el día 2 de septiembre.

—Se organizan grandes fiestas para primeros de octubre, en conmemoración de las obras y reformas del interior de la ciudad y de la apertura de las grandes vías.

—Presidido por el diputado solidario Sr. Llozas, se verificó en el teatro de Mataró un meeting de propaganda solidaria.

Durante todo el tiempo que duró el meeting los oradores fueron interrumpidos con fuertes escándalos.

Al salir los grupos se reprodujeron

los incidentes, y algunos de los concurrentes llegaron á las manos.

La Guardia civil dispersó, dando una carga.

Después del meeting se celebró un banquete de 150 cubiertos.

Al iniciarse los brándis, el Sr. Nonell atacó duramente al diputado solidario por Mataró, Sr. Rius y Torres.

Otros oradores siguieron el ejemplo, distinguiéndose el diputado á Cortes Sr. Llozas, que estuvo despiadado contra su compañero de diputación y de solidaridad.

Cartera de Mahón

Procedente de Barcelona y escalas, á la una y media de esta tarde ha fundeado el vapor correo «Vicente Sanz».

Debiendo celebrar la aldea de San Clemente el próximo domingo su fiesta cívica, el programa es el siguiente:

El sábado á las nueve de la noche gran pasa-calle por una banda de música, dándose después comienzo al baile en la plaza, soltándose varios globos.

Los bailes se harán por pujas á la llana como antiguamente se verificaba.

De once á doce de la noche se bailarían los boleros.

A las cuatro de la tarde carreras de caballerías siendo premiadas las vencedoras con una cuchara de plata cada una.

De cinco á siete de la tarde la banda municipal tocará en la Plaza alternando con baile.

A las nueve de la noche disparo de un castillo de fuegos artificiales y terminados estos continuará el baile que durará hasta la madrugada del lunes.

El casino «El Pasatiempo» estará adornado y provisto de cuanto se relacione al buen gusto del paladar estando encargado de la cocina el acreditado cocinero José Vidal.

Por tratarse de un paisano nuestro, copiamos de «El Panadero Español» del 29 de Julio último, que se publica en Madrid, lo siguiente:

«Acabada la entrevista con la Comisión de Tarrasa, tuvimos el honor de ser visitados por el digno presidente del Gremio de panaderos de Mahón don Francisco Bosch Ponsetí, acompañado de una hermosa hija suya. También el Sr. Bosch vino en busca de un remedio para aliviar un mal que padecen los panaderos de la capital de la isla de Menorca. No hay duda, trabajo costará llegar donde se propone el Sindicato, pero con la adhesión constante de panaderos de diferentes pueblos que despiertan de su letargo, poco á poco iremos purificando las costumbres indignas y repugnantes para una industria, que debe ser culta y digna como cualquiera otra.

El Sr. Presidente de los tahoneros mahoneses se llevó buenas impresiones de nosotros, y la convicción que después de haber informado á sus compañeros, ingresarán en el Sindicato Catalán Balear de la Panadería.»

Hoy se han impuesto por la Delegación dos multas más á dos jóvenes que se entretenían en abrir agujeros en las paredes del Teatro de Verano.

A ver si á fuerza de multas se logra corregir estos abusos que desdicen mucho de nuestras buenas costumbres.

Limpio de fondos salió ayer del dique de Barcelona el vapor «Isla de Menorca» que desde el próximo domingo reemplazará al «Menorquín».

Es esperado uno de estos días en Palma de Mallorca el general Weyler

y ayer llegó á dicha ciudad el inspector del consejo superior de obras públicas D. Eusebio Estadas.

Hace algunos días se observa la presencia de un cometa que mirado á simple vista, no presenta grandes dimensiones.

Aparece en el Este, unas dos horas antes del crepúsculo matutino.

En esta imprenta calle del Bastión n.º 39 existe depositada una llave de puerta que se encontró en la mañana de ayer.

La persona á quien pertenezca puede pasar á recogerla y gratificar el hallazgo.

Programa de los festejos que se celebrarán el día de S. Roque, viernes 16 del corriente:

A las ocho de la mañana Misa rezada en el altar donde se venera el Santo en la parroquia de Sta. María.

A las cinco de la tarde carreras de burros de Argel, si se presentan, disputándose un premio consistente en un cubierto de mesa.

Varias diversiones infantiles, que serán las de costumbre, como corridas de sacos, *paella*, olla-sorpresa, etc., etc.

A las nueve de la noche la banda municipal tocará escogidas piezas de su repertorio y se soltarán artísticos globos.

La calle de S. Roque estará adornada y profusamente iluminada con potentes arcos voltaicos.

El Sr. Presidente de la Cámara de Comercio nos ha facilitado la siguiente copia del dictamen emitido por la Comisión de Comunicaciones Marítimas Regulares, en lo que afecta á nuestra provincia, cuya copia le ha sido remitida por el Sr. Navarrete, Secretario General de la Junta Central de la Liga Marítima Española y Ponente que fué de la indicada Comisión:

«*Baleares.*—*Servicio de correos que se propone.*—Cuatro expediciones semanales Palma á Barcelona, á 12 millas, con vapores de 1.000 toneladas, á 4 pesetas milla de subvención, 54.912 millas, 219.648 pesetas.—Dos expediciones semanales Palma á Barcelona, á 16 millas constantes, vapores que excedan de 1.000 toneladas, á 6 pesetas de subvención, 27.456 millas, pesetas 164 mil 736.—Una expedición semanal entre Marsella-Barcelona-Palma-Argel, á 14 millas, vapor de más de 1.000 toneladas, á 5 pesetas por milla, 50.232 millas, pesetas 251.160.—Una expedición semanal entre Palma, Ibiza y Valencia, á 12 millas, vapor de más de 600 toneladas, 340 millas, viaje total, á 4 pesetas milla, 17.680 millas, pesetas 70.720.—52 viajes Palma-Ibiza-Alicante, á 12 millas, vapores de más de 600 toneladas, 346 millas, total 17.992 millas á 4 pesetas, 71.968 pesetas.—Tres expediciones semanales entre Palma e Ibiza, á 12 millas, vapores de 600 toneladas, 73 millas, total 22.776 millas á 4 pesetas, 91.104 pesetas.—Dos expediciones semanales entre Palma y Mahón, á 12 millas, vapores de 1.000 toneladas, total 22.880 millas á 4 pesetas, 91.520.—Dos expediciones semanales entre Mahón y Barcelona, una con escala en Alcudia, á 12 millas, vapor de 1.000 toneladas, 34.840 millas á 4 pesetas, 139.360 pesetas.—Una expedición diaria entre Ciudadela y Alcudia, vapor de 250 á 300 toneladas, á 12 millas, 29.200 millas á 4 pesetas, 116.800 pesetas.—Las comunicaciones entre Palma y Cabrera e Ibiza y Formentera, se harán á vapor para el servicio conveniente de comunicaciones y faros, en la forma que acuerden los Ministerios de Fomento y Gobernación.—Total 1.217.016 pesetas.»

El telégrafo nos anuncia que en el Ministerio de la Guerra se ha firmado el pase á la reserva de nuestro distinguido amigo el General de Brigada Excmo. Sr. D. Román Morales, segundo jefe del Gobierno militar de Menorca.

Es el señor Morales un militar pun-

donoso, cuya brillante hoja de servicios le ha conquistado un prestigioso nombre en el Ejército, por eso la noticia de su pase á la reserva ha sido motivo de verdadero sentimiento para la guarnición de Menorca que lamenta perder un jefe prudente y bondadoso, querido y respetado por todos.

Mañana de nueve á once de la noche, la banda municipal tocará en el paseo de la Esplanada.

El Gremio de barberos «El Fíguro Mahón» participa que mañana fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, los establecimientos agremiados se cerrarán á las 4 de la tarde.

Como habíamos anunciado, ayer noche debutó en el Teatro de Verano el ilusionista chino Mr. Kimotos, el cual nos presentó varios sorprendentes trabajos de prestidigitación, que fueron muy justamente premiados con nutridos aplausos.

Mr. Kimotos es de lo mejor que hemos visto en su género, pues presenta sus trabajos con extraordinaria limpieza y delicado gusto, constituyendo un número de verdadera atracción, como tal vez no lo tuvimos aquí hace mucho tiempo.

Ambas secciones se vieron concurridísimas, siendo de esperar que en lo sucesivo el público continúe favoreciendo á la empresa que se afana por complacerle, presentándole tan atractivos programas.

Esta noche se darán las dos acostumbradas secciones á las nueve y cuarto y diez y cuarto. Mañana tres: á las siete y media, á las nueve y cuarto y á las diez y cuarto.

En la primera de estas tres se entregará con cada entrada un número para el sorteo de regalos que ha de verificarse al terminar la sección.

Leáse el anuncio en 4.ª plana.

Mañana por la tarde la Banda del Regimiento de Mahón no tocará en el paseo de la Esplanada por tener que hacerle en el Circo Colón, durante la becerrada de aficionados.

Ha sido prorrogado hasta el 25 del actual el plazo para la presentación de instancias de los aspirantes á jueces y fiscales municipales.

Hoy han llegado en el vapor correo de Alcudia dos becerros bravos para la becerrada que van á celebrar varios aficionados al arte taurómico de esta localidad el próximo jueves día de la Asunción á las cinco de la tarde.

Dichos becerros serán lidiados y estoqueados por dos jóvenes distinguidos que actuarán de espadas con sus correspondientes cuadrillas.

También nos dicen hay una apuesta pendiente para hacer la suerte de Don Táncredo en cada uno de los dos becerros siendo de esperar que se lleve á cabo.

Las moñas y banderillas están confeccionándose y adornadas por las distinguidas señoritas de García Azpeitia, Valls, Pretus y Carreras y se hallarán expuestas en el escaparate de una tienda situada en una de las calles más céntricas y concurridas de esta población.

La fiesta se amenizará con cohetes y música instalándose un bien surtido *buffet* en la terraza del Circo que se hallará artísticamente adornada.

Durante el espectáculo la banda del Regimiento de Mahón tocará varias escogidas piezas de su repertorio.

Ha llegado hoy de Zaragoza donde se encontraba terminando sus estudios de Derecho nuestro querido amigo don Francisco Orfila, hijo de D. Juan el prestigioso abogado, jefe del partido conservador de Menorca.

La llegada de Paco Orfila, que viene á pasar algún tiempo entre nosotros con objeto de reponer su resentida salud, constituye un feliz acontecimiento para sus numerosos amigos que acogemos con verdadera alegría su presencia, aunque no podemos menos de lamentar el motivo que nos le ha devuelto.

Dámosle nuestra mas cordial bienvenida y deseamos su pranto restablecimiento.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Eusebio mártir y Calixto.

Santo de mañana.— La Asunción de Nuestra Señora, Ntra. Sra. de la Piedad y Ntra. Señora del Alcázar.

Mañana, festividad y Misterio de María Santísima en su gloriosa Asunción y Coronación en los Cielos, titular de la parroquia matriz de Sta. María, Misas desde las 4 y media; á las 7 Comunión general con motetes y fervorines; á las 10 la mayor con toda solemnidad, cantándose una Misa á tres voces y coro, ocupando la Sagrada Catedral el Reverendo Dr. D. Miguel Dalmedo, Catequista del Seminario; á las 12 la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas á las 4, Completas y Stmo. Rosario; á las 6 saldrá la procesión de costumbre que terminará con bendición con la Sagrada Reliquia y adoración de la misma.

En la parroquia del Carmen Misas á las 5, 7 y media y 9; á las 10 la mayor solemne en honor del Misterio. Por la tarde Vísperas y final del Octavario al glorioso S. Alberto. Por la noche la oración de las Cuarenta-Horas.

En la parroquia de S. Francisco de Asís Misas á las 5, 7 y 9; á las 10 la mayor solemne en honor de la Virgen en su Asunción á los Cielos.

Los jóvenes del turno de S. Tarsicio tienen Misa y Comunión á las 7 y media y por la tarde el mensual ejercicio con el Señor de manifiesto.

El viernes en Sta. María Misa al glorioso S. Roque; á las 9 la mayor solemne y por la noche el acostumbrado Octavario, Padre-nuestros Coplas y despidó al órgano.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

VALORES PÚBLICOS

Madrid 13.—4 1.

4 por 100 interior.	82'50
Idem 5 por 100.	000'00
Acciones Banco España.	448'00
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
París á la vista.	14'00 á 13'90
Londres á la vista.	28'72 á 28'63

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 10 agosto.—1 buey, 278 kilos, Sta. Creu (Mercadal); 1 id., 215, Lluriach (id.); 1 vaca, 186, St. Roch (S. Cristobal); 1 id., 176, Binidunaira (Mercadal); 1 ternera, 68, id.; 1 id., 86, Sta. Creueta (id.); 1 id., 75, Binigüidó (id.); 1 id., 141, el Butse (Ciudadela); 1 id., 92, son Acatsana (Alayor); 1 id., 105, Binisaida (Villa-Carlos); 2 carneros, 27, Sta. Clara; 1 id., 15, Juan Allés (S. Cristobal); 2 id., 25, St. Juan (Villa-Carlos); y 2 id., 19, Sta. Isebet (Alayor).

Día 11.—1 vaca, 136 kilos, Murella Vey; 1 ternero, 112, Lluriach (Mercadal); 1 id., 142, vergel d'es Pont d'es Jenet; 1 id., 119, St. Antoni; 1 id., 87, St. Joseph (S. Cristobal); 1 ternera, 100, Binierroga Nou; 3 carneros, 22, Sta. Catelina; y 2 id., 26, St. Juan (Villa-Carlos).

ALCANCE POSTAL

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

Tánger 12.—Según las últimas noticias de Casablanca, la población está ya algo más tranquila, reanudándose las transacciones mercantiles y las operaciones de la Aduana, aunque para penetrar en la plaza hay que proveerse de

un permiso especial que expide el jefe de la división naval francesa.

Casablanca está convertida en un montón de escombros, generalizándose la protesta contra el hecho de que se bombardease la ciudad antes de intentar un buen desembarco que tal vez hubieran evitado el saqueo y otros desmanes cometidos.

Las autoridades francesas han castigado severamente á algunos soldados de la legión extranjera, acusados de haber tomado parte en los atropellos cometidos contra los israelitas.

Se cita el caso de que mientras un grupo de españoles estaba haciendo fuego contra los moros, algunas señoritas, desafiando todo peligro, les daban á beber café y les proporcionaban municiones, alentándoles con el ejemplo á la defensa.

Los moros que han quedado en Casablanca dan muestras de que quieren aprovechar lo rudo de la lección que han recibido.

Hoy salen de los puertos de la costa varios vapores que ha fletado la Alianza israelita con objeto de traer á Tánger los israelitas que no se consideren seguros en su actual residencia.

Tánger 12.—El crucero «Galilée» ha traído de Casablanca algunos de los heridos de los últimos encuentros habidos en las cercanías de Casablanca.

También ha llegado de Mazagán un vapor conduciendo á más de trescientos fugitivos.

En el interior de Mazagán reina una tranquilidad relativa, pero entre las kabilas de sus alrededores se observa alguna agitación, por haber llegado á su conocimiento lo que ha pasado en Casablanca, por lo cual es posible que intenten algún ataque, que sería inmediatamente rechazado por los buques de guerra anclados en aquellas aguas.

En muchas poblaciones del Imperio se generaliza el pánico entre los europeos.

En Tánger mismo son ya muchas las familias que abandonan la población, aunque hasta el presente no ha habido el más pequeño motivo que lo justifique.

París 12.—El gobierno francés no se muestra dispuesto á enviar más refuerzos á Marruecos, pues las tropas que tiene actualmente bajo su mando el general Drude se consideran suficientes para el caso.

Un despacho de Tánger dice que continúa el bombardeo de la tribus próximas á Casablanca, librando también las tropas continuas escaramuzas á algunos kilómetros de la ciudad.

En Casablanca es necesario quemar los cadáveres, pues no hay manera de enterrarlos.

Algunos misioneros ingleses procedentes de Casablanca dicen que no es posible describir los horrores de que es teatro la infeliz población, viéndose por todas partes gente de aspecto miserable, judíos enfermos y hambrientos, llorando además la muerte de alguno de los suyos.

De Orán dicen que se disponen á partir para la región de Marruecos en que se desarrollan los actuales sucesos algunas unidades del ejército colonial francés que vienen á constituir en junto la fuerza de un regimiento.

París 12.—El «Daily Telegraph» publica un despacho en que se dice que

en el momento en que terminaba en Casablanca un Consejo de Guerra presidido por el almirante Philibert, es cuando iniciaron las tribus su último ataque contra Casablanca, ataque dirigido á tres puntos distintos de la misma con tanto denuedo llevado á cabo por los moros, que no hacían ningún caso del fuego terrible que les hacían los cruceros, el cual, sin embargo, diezaba sus filas.

La prensa alemana dedica mucha atención á los sucesos de Marruecos, siendo de notar que la opinión general se ha hecho cada vez más favorable á Francia, esforzándose todo el mundo en considerar el asunto tan sólo desde su aspecto económico.

El «Tageblatt» escribe:

«La impresión oficiosa es de que los sucesos de Marruecos no han de provocar por ahora ninguna complicación. Francia y España tienen perfecto derecho á proteger á sus súbditos y á pedir la debida satisfacción por las ofensas recibidas de los moros. Las potencias que hallaron justificada la ocupación de Uxda están obligadas ahora á aprobar el bombardeo y toma de Casablanca».

París 13.—Contestando á la pregunta de un diputado, ha declarado en la sesión última de la Cámara de Comunes un ministro que el gobierno no sabe de un modo cierto donde se halla Mac-Lean, pero que el ministro de Inglaterra en Tánger está haciendo activas gestiones para lograr su libertad.

París 13.—Un telegrama del almirante Philibert, dirigido al ministro de Marina, dice que la situación general continúa siendo la misma.

El embajador de Francia en Londres ha recibido el encargo de enterar al rey Eduardo, antes de que éste vea al emperador de Alemania, de los actos y de las intenciones de los franceses en Marruecos.

Según las últimas noticias recibidas aquí, la situación en Casablanca es ahora tranquila, aunque persiste el recelo de nuevos ataques.

En Rabat la situación es buena actualmente, pero en Fez se teme que puedan ocurrir desordenes, á consecuencia de lo cual los europeos allí residentes se muestran muy inquietos.

Nuestros telegramas

Llegada de un español

Palma 13.—16.

Madrid.—Ha llegado á San Lúcar de Barrameda un matrimonio con diez hijos, después de haber vivido en Casablanca ca orce años.

Se llama Antonio Mariscal y cuenta horribles escenas de las matanzas de los moros y de su proceder.

Dice que á palos y pedradas machacaban las cabezas y quemaban los cadáveres: unos cuatrocientos españoles padecieron horriblemente hambre refugiándose en el consuado alimentándose de gallina.

El saqueo duró toda la noche matando á un maquinista francés y otro español y muchísimos judíos.

Dentro una mezquita murieron mas de trescientos moros.

Dos españoles parapados en una casa mataron mas de cien moros.

En la azotea del consulado se

encontró muerto un cabo de mar que deja ocho hijos.

Conferencia importante

Palma 14.—9'15.

Asegúrase que el ministro de la Guerra, general Primo de Rivera prolongará su estancia en San Sebastian hasta el regreso del señor Maura, pues ambos piensan celebrar una interesante entrevista con S. M. el Rey en la que se determinará la actitud que debe adoptar España en el asunto de Marruecos.

Nuevo ataque

Palma 14.—9' 20.

Noticias recibidas de Casablanca, dan cuenta de que 4000 marroquíes atacaron ayer la ciudad, siendo rechazados por fuerzas desembarcadas de los buques franceses y españoles que vigilan las costas. Ignóranse detalles.

Desmanes castigados

Palma 14.—9'25.

El Almirante de los buques franceses surtos en Casablanca Mr. Philipert ha castigado á varios soldados de su nación que se excedieron en el saqueo.

Pase á la Reserva

Palma 14.—9'30.

En el ministerio de la Guerra ha sido firmado el pase á la reserva del General de Brigada Excmo. Sr. Don Román Morales, segundo jefe del Gobierno militar de Menorca.

Congreso de Esperanto.—Mas refuerzos

Palma 14.—9'35.

Telegrafian de Londres que se ha inaugurado en Cambridge un Congreso esperantista que se está viendo muy concurrido.

El General Drude, jefe de las fuerzas francesas en Casablanca, ha pedido á su Gobierno 13,000 hombres de refuerzo.

Detenciones

Palma 14.—10'20.

Madrid.—La policia continúa descubriendo un complot de anarquistas, habiendo detenido á un ruso como sospechoso.

Ocupación francesa.—El hijo de Maura.—Tranquilidad

Palma 14.—15'40.

Opción que la ocupación de Casablanca por Francia será completa y permanente.

Ha salido para la Haya D. Gabriel Maura, hijo del Presidente del Consejo de Ministros, á continuar sus trabajos en la conferencia de la Paz.

Noticias últimamente recibidas de Marruecos dicen que en Ceuta y Tánger reina en estos momentos tranquilidad absoluta.

Combate en Casablanca

Palma 14.—15'45.

Se han recibido detalles del último combate librado en Casablanca contra las kabilas insurrectas.

Un numeroso grupo de moros envolvió á algunas fuerzas argelinas, cortándoles toda retirada. Un oportuno cañoneo logró libertarlas, poniendo á los moros en desordenada fuga.

En la refriega resultaron 12 moros muertos y 8 heridos, teniendo los franceses 1 muerto y 12 heridos.

PALMER.

Telegramas de 'La Maritima',

Palma 14.

«Menorquin» llegado sin novedad á las cinco.—Cabot.

TEATRO DE VERANO

Cinematógrafo y Variedades

Hoy sábado dos secciones

Extraordinaria función para mañana jueves 15 de agosto

DESPEDIDA

de la tan aplaudida y graciosa parejita de baile

RAMOS-ESTEVE

ORDEN DEL PROGRAMA

Primera sección a las 7 y cuarto

- 1.º Sinfonía por la orquesta.
- 2.º Pielés rojas.
- 3.º Alucinación musical.
- 4.º Nuevos y bonitos bailes por la graciosa parejita RAMOS-ESTEVE
- 5.º La copa del Emperador.
- 6.º Señora furiosa.
- 7.º Variadas presentaciones por el aplaudido

A. KIMOTOS

Segunda sección a las 9 y cuarto

- 1.º Sinfonía por la orquesta.
- 2.º Pielés rojas.
- 3.º Alucinación musical.
- 4.º Nuevos bailes por la parejita RAMOS-ESTEVE
- 5.º La copa del emperador.
- 6.º Señora furiosa.
- 7.º El tan aplaudido y original

Tercera sección a las 10 y cuarto

- 1.º Sinfonía por la orquesta.
- 2.º Pielés rojas.
- 3.º Alucinación musical.
- 4.º Bailes por la simpática parejita RAMOS-ESTEVE
- 5.º La copa del emperador.
- 6.º Señora furiosa.
- 7.º Exito colosal del original

A. Kimotos

Estreno de preciosas e interesantes películas

PRECIOS

Preferencia 0'30 ptas.
Público 0'20 "

En la sección de las 7 y cuarto se sortearán los siguientes regalos:

Un portamonedas de plata Una sombrilla y un cinturón

Un juego de carpintería para niño

Un magnífico abanico

Imp. de Parpal

GASEOSAS

en polvo, freseas y muy espumosas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Los compradores serán obsequiados con bonitos y caprichosos

REGALOS

Droguería Mahonesa

Calle Nueva, 8.—MAHÓN.

PÉRDIDA

Por las calles de Villa-Carlos se perdió el domingo un brazaleté de oro. Se darán mas señas y una gratificación a la persona que lo entregué en esta imprenta.

HISTOGENO

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario anti tuberculoso» de Barcelona, L. Coruña, Lisboa, etc., etc para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior a todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pez, Martín, Velasco y C.ª, Alcalá n.º 7.—MADRID

Precio máximo en toda España: His ógeno líquido 5'50 ptas; Histógeno granulado 5'50 id.

ANÍS HIGIÉNICO ESTOMACAL

FABRICADO POR

Manuel Beltrán y Compañía

MAHÓN

DPOSITO SOLESIVO N MAHÓN DE TAN ACREDITADO LICOR

Colmado LA COOPERATIVA

TUDURI HERMANOS

Plaza Príncipe, n.º 14

MOCHACHO

Se desea uno de 10 a 12 años que sepa leer y escribir, para estar en una tienda de comercio. En esta imprenta informarán.

Centro de Enseñanza

bajo la advocación de Santo Tomás de Aquino

Además de clases que para el ingreso en academias Militares, Carreras Civiles, Segunda Enseñanza, Calculos Mercantiles, Contabilidad etc tiene establecidas este Centro, desde el 1.º de Julio próximo se abrirá otra clase para jovencitos de 10 a 13 años, la cual creemos de suma utilidad para aquellos que aspiran a carreras que tienen por base el estudio de las Matemáticas y muy en particular para los que deseen ingresar en alguna Academia Militar.

Nos proponemos, siguiendo en todo un ilustre, iniciar en el estudio de las Matemáticas a nuestros jóvenes alumnos a fin de que puedan después, en poco tiempo, adquirir la preparación necesaria para la carrera que elijan ó dedicarse a otra profesión para la cual no sea indispensable estudiar con extensión las Matemáticas.

Horarios. — 10 pias. m nules. — El Director, Mateo Fontirroig.

Plaza Miran a-2-Mahón

LAS MOSCAS

Según se ha probado científicamente, son las propagadoras de los gérmenes de muchas enfermedades contagiosas.

¿Cómo exterminarlas?

El papel TANGLEFOOT

es el remedio más eficaz, el remedio sin rival.

DE VENTA EN LA COLONIAL

— DE —

JOSÉ RIUDAVETS, PLAZA CÁRMEN, 13.—MAHÓN.

Precio 20 cénts. la doble hoja 40 X 23 cm.

» Ptas. 4'50 i cartón de 25 hojas dobles.

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

Plaza Palacio, 3 — BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos

English spoken — Man spricht Deutsch. On parle Français. Si parla italiano.

EN VENTA

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Deya. Como puede verse está situada en punto céntrico y reúne muy buenas condiciones. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.